
 

 

Таганрогская правда. – 2014. – 11-17 июля. – С.3 

 

Завари потихоньку калитку… 
Ксения Яснова 

 

Сколько входов нужно парку им. Горького, чтобы не нарушать Конституцию 

 

Одним входом в парк им. Горького стало меньше: если раньше попасть на его терри-

торию можно было через калитку со стороны улицы Канатной, то теперь ближайший к этому 

месту вход - от переулка Б. Садового. По словам некоторых местных жителей, это неудобно. 

По мнению руководства парка, неудобства для отдыхающих были связаны именно с этим 

проходом, являвшимся эпицентром стихийной свалки мусора и неумеренного бражничества. 

С незапамятных времен жители районов, расположенных за парком, активно исполь-

зовали его территорию для прохода в центр города. Шли годы, парк огородили, посещение 

его сделали платным, потом опять бесплатным... Шесть лет назад вокруг парка появился но-

вый забор, количество входов сократилось. 

«Под сокращение» попала и калитка со стороны улицы Канатной, что крайне возму-

тило жителей улицы, обратившихся с претензиями в администрацию города. По этому пово-

ду даже прошло выездное совещание. Тогдашний мэр Николай Федянин обещал калитку 

вернуть, но лишь после клятвенного заверения со стороны жителей, что они не станут более 

безобразничать на территории парка, распивать там спиртные напитки и оставлять под де-

ревьями бытовые отходы. Увы, выполнить обещание в полном объеме не удалось. 

1 июля нынешнего года калитка вновь была заперта, а для надежности даже заварена. 

Местных жителей известили об этом объявлением. Но, как и несколько лет назад, понимания 

у них закрытие прохода в парк не вызвало. Расценив ликвидацию калитки как нарушение 

конституционных прав на свободное передвижение, группа общественных активистов реши-

ла добиваться восстановления прохода в парк. «Закрыв нам, местным жителям, проход через 

парк, администрация парка нарушает наши права», - пишут они в обращении к мэру Таган-

рога Владимиру Прасолову, ссылаясь на ст. 27 Конституции РФ. 

В свою очередь заместитель директора парка Алексей Ягодка, к которому «Таганрог-

ская правда» обратилась за комментариями, убежден, что закрытие прохода со стороны Ка-

натной - вынужденная мера, которая не является антиконституционной. Причина этого ре-

шения одна - желание сделать парк более привлекательным для посетителей. 

- В этом отдаленном участке парка, когда он имел отдельный выход, нередко собира-

лись компании, распивающие спиртное, со всеми вытекающими последствиями, - рассказы-

вает Алексей Ягодка. 

- Еще одна проблема в том, что территория парка в этом углу оказывалась буквально 

завалена мусором, который некоторые местные жители ленились выносить в отведенные для 

этого места. Случались и возгорания. Случайными или умышленными были поджоги - неиз-

вестно, но деревья и имущество от них страдали. В общем, неконтролируемая территория 

причиняла немало проблем. Между прочим, согласно «Плану реконструкции и благоустрой-

ства», разработанному научно-производственным предприятием «ДонПроектРеставрация» и 

принятому парком еще в 2008 году, в этой его оконечности планируется строительство спе-

циализированной спортивной площадки для любителей кататься на роликах. Кстати, в Та-

ганроге действительно нет ни одного роллердрома, и местные роллеры вынуждены кататься 

на мало приспособленных для этого территориях, что порой бывает весьма опасно. 

Для жителей же улицы Канатной и других прилегающих к ней еще два года назад бы-

ла продлена благоустроенная центральная аллея с выходом на перекресток переулка Б. Садо-

вого и улицы Канатной. Аллея освещается ночью и расчищается от снега во время снегопа-

дов, чем выгодно отличается от дикой тропы, ведущей к прежней калитке. Расстояние до но-

вого входа не превышает полутора сотен метров. 



 

 

Руководство парка намерено оставить калитку в ее нынешнем запертом состоянии и 

как можно скорее воплотить в жизнь проект спортивной площадки. Это привлекательно не 

только для жителей улицы Канатной, но и для всех остальных горожан, посещающих парк. 

И, согласитесь, в этом есть резон. 

Впрочем, и обиженных жителей «запарковой» территории тоже можно понять: зачем 

обходить, если проще пройти напрямик? Если следовать этой логике, парку нужно не сокра-

щать количество входов, а увеличивать, причем в разы. Чтобы находились в шаговой дос-

тупности для каждого желающего войти или выйти где захочется 

 


